
昨日的合肥进入

“朦胧”状态，以灰蒙蒙

的天气进入“禁烧”时

间，势必让市民与焚烧

秸秆相联系。禁烧首

日，是否真有秸秆焚烧

发生？星报记者实地

探访了部分重点禁烧

乡镇。
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时间：下午3时50分

地点：长丰县双墩镇

这个账都能算明白

双墩镇，34个“禁烧”重点乡镇之一。

昨日下午，记者来到双墩镇马庙村。沿

途记者看到，成片成片的油菜、小麦还没收

割，只有极少数村民在地里忙活……

村民刘大姐家里今年种植了2亩油菜，这

在村里算是“种植大户”了。

问及秸秆是否焚烧，刘大姐赶紧摇了摇

手，“不能烧，要被罚款的”。

随后，她给记者算了一笔账，“一亩油菜

撑死了收100多斤菜子，按照去年的最高价3

元每斤，最多三四百元，被发现一个火点就罚

200元，辛辛苦苦干半年，被罚了，多亏啊，这

个账都能算明白”。

时间：下午5时05分

地点：肥西县严店乡

高分贝播禁烧通告

以往，到了夏收季节，严店乡就十分“热

闹”，用村民的话来说“全乡都是阴云密布”，

今年如何呢？因为严店乡与合肥距离很近，

每年到此时，自然受到记者的“追捧”。从双

墩镇出来，记者一路“杀”到严店乡。

在该镇苏小村，记者在田间看到，成熟

的油菜已开始收割。记者一眼望去，看不

到焚烧秸秆的迹象。正当记者“搜捕”的时

候，一组工作人员过来宣传秸秆不能随地

焚烧。

据一位工作人员介绍，村里的高分贝

广播，每天也会分时段地播放秸秆禁烧的

通告。

时间：下午6点10分

地点：肥东县店埠镇

发现火点村干部会“遭殃”

去年此时，记者在肥东县就发现过火点，

昨日，记者再次来到该县“碰碰运气”。

记者在店埠镇沿路“寻烟”，一路上，记者

留意到，大多数油菜、小麦还未收割，路边也

没有一点焚烧的痕迹。就在记者迷茫之际，

远处黑烟滚滚，一路狂奔，赶至，却发现焚烧

的是垃圾，不是秸秆……

随后，记者从该镇镇政府获悉，今年该镇与

30个村（居）、社区签订了秸秆禁烧责任书，确定

人员实行24小时监控。镇里的督查组不定期不

定时检查，如果哪个村发现火点，村干部会“遭

殃”的，严重的肯定会丢掉“乌纱帽”。

杜维薇 金雨竹 记者 徐涛 俞宝强

秸秆禁烧首日，本报记者探访重点禁烧乡镇———

“烟熏火燎”还没开场，就别让它上场了

关键地点 星报讯（记者 徐涛 俞宝强） 随着新桥

机场的即将启动，昨日记者也特别从206国

道上到合淮阜高速公路，探访有无秸秆焚烧

现象。

数十公里的沿线上，记者看到高速公路两

旁已经有少数小麦和油菜完成了收割，还有的

已经堆积在田里，但是全程记者始终没有发现

一起燃烧秸秆的现象。随后，记者又由合淮阜

高速公路转上机场快速通道，同样在该快速通

道沿线的农田里也没有看到秸秆燃烧。

“秸秆焚烧？这里哪给烧啊，这里是机场

附近，除非是不想好 了！”在高刘镇一位农民

朋友听说记者的来意后特别向记者强调说，

政府几天前就天天 对他们进行宣传，并指出

了秸秆焚烧对飞机起飞降落都有安全影响。

“你不要看我是农民，这点意识我还是有

的，其实我们很怕小孩子们不懂事点火烧着

玩。”这位农民朋友还向记者说出了自己的担

心。驱车驶离机场快速通道后，记者还由合

淮公路前往附近寿县区域走访，不过值得欣

慰的是依然没有看到“烟熏火燎”的场景。

新桥机场最怕
“烟熏火燎”

关键节点 星报讯（记者 徐涛 俞宝强） 昨日，从三

县部分重点禁烧区实地探访来看，目前，合肥

市大部分农作物还未开始大面积收割，甚至

不少油菜还未从“绿色”转向“黄色”。

昨日，记者从合肥市农委禁烧办获悉，今

年重点禁烧区面积达到2846.22平方公里，这

一区域午季油菜、小麦种植面积分别为41.4

万亩、36.1万亩，总面积达77.55万亩，预计秸

秆产量19.7 万吨。预计，本月底，合肥的油

菜、小麦将全面收割，禁烧战也将进入关键

期。本月底起，合肥将继续利用无人机巡查，

并将利用警用直升机进行巡查，构建立体监

控网络。

此外，凡违反规定焚烧秸秆的，环保部门

将依法对土地经营权使用人处以每起200元

罚款。造成重大污染事故的，将追究有关责

任人刑事责任。秸秆禁烧期间，市民可以拨

打12369热线进行举报。

本月底起禁烧战
进入关键期


